
 

PROTOKOLL   
 
der 49. ordentlichen Hauptversammlung 
 
der Handels- und Industrievereinigung Flawil vom 
Mittwoch, 10. Mai 2023, 16:00 Uhr bei der Firma Bühler AG in Uzwil 
 
 
 
Ab 16.00 Uhr treffen die Besucher bei der Firma Bühler AG in Uzwil ein, um einen abwechslungsreichen Rundgang 
durch die Fabrik und den CUBIC zu erleben. Nach dem Rundgang gab es auf dem Roof Top im CUBIC einen feinen 
Apéro zu geniessen. 
 
Die ordentliche Hauptversammlung der Handels- und Industrievereinigung Flawil fand im Wintergarten der Firma 
Bühler AG statt. Danach wurde für die Teilnehmer ein feines Nachtessen gekocht. 
 
 
Zu den einzelnen Traktanden: 
 
1. Begrüssung, Feststellungen und Konstituierung, Wahl der Stimmenzähler 

Nach einem tollen Rundgang durch die Firma Bühler AG und einem feinen Apéro begrüsst der Präsident die 
anwesenden Mitglieder bzw. die KadermitarbeiterInnen der Mitgliederfirmen im Wintergarten der Firma Bühler AG 
in Uzwil. Ganz besonders begrüsst der Präsident die Vertreter des Gemeinderates Flawil, namentlich Elmar Metzger 
und Andreas Mattes, Markus Bänziger von der IHK St. Gallen-Appenzell, vom Gewerbeverband der Präsident 
George Floros. Leider konnte kein Vertreter der Presse begrüsst werden. 
 
Ein grosses Dankeschön geht an Pädi Hoegger für die super Organisation. Herzlichen Dank! 
 
a. Feststellungen und Konstituierung 

Der Präsident stellt sodann fest, 
 
- dass die Mitgliederfirmen form- und fristgerecht zur heutigen Hauptversammlung eingeladen worden sind, 
- dass während der statutarischen Frist von 20 Tagen keine Anträge aus dem Kreis der Mitglieder 

eingegangen sind, 
- dass an der heutigen Hauptversammlung 19 Mitgliederfirmen (absolutes Mehr demnach 10) anwesend oder 

vertreten sind, 
- dass die Abstimmungen offen durchgeführt werden und jeder Mitgliederfirma eine Stimme zusteht, 
- dass das Protokoll der 48. ordentlichen Hauptversammlung vom 11. Mai 2022 vom Vorstand einstimmig 

genehmigt und verabschiedet worden ist und 
- dass von der Kontrollstelle der Revisor Steven Stüdli anwesend ist. 

 
Mit diesen Feststellungen erklärt der Präsident die 49. ordentliche Hauptversammlung der Handels- und 
Industrievereinigung Flawil als rechtmässig konstituiert, beschlussfähig und damit offiziell eröffnet. 
 
b. Wahl Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Melanie Näf und Elmar Metzger gewählt, das Protokoll schreibt Nicole Stadler. 
 
 

2. Protokoll der 48. ordentlichen Hauptversammlung vom 11. Mai 2022 
Das Protokoll der 48. ordentlichen Hauptversammlung vom 11. Mai 2022 wurde vom Vorstand einstimmig 
genehmigt und verabschiedet. Das Protokoll kann auf der Homepage der HIF (www.h-i-f.ch) eingesehen werden. 
 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten 
Es wird auf den Jahresbericht des Präsidenten verwiesen (Beilage 1). Der Bericht ist kurz und knackig. 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde von der Versammlung mit Applaus genehmigt. 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

4. Jahresrechnung 2023 
Der Kassier, Edwin Stäger, erläutert kurz die Bilanz sowie die Gewinn- und Verlustrechnung 2022, welche mit 
einem Gewinn von CHF 9’596.03 abgeschlossen wurde. In der Bilanz per 31. Dezember 2022 ergibt sich so ein 
neues Reinvermögen von CHF 162'699.72. 
 
Der Revisorenbericht wird durch Steven Stüdli erläutert. Er beantragt Genehmigung der Jahresrechnung, 
Dechargéerteilung an den Vorstand und Kassier sowie Aussprechung des Dankes für die geleisteten Dienste an den 
gesamten Vorstand, den Rechnungsführer und die Sekretärin. 
 
Der Jahresrechnung 2022 wird von der Hauptversammlung einstimmig zugestimmt. 
 
 

5. Revisionsbericht und Entlastung des Vorstandes 
Die Hauptversammlung entlastet die Mitglieder des Vorstandes einstimmig. 
 
 

6. Mitgliederbeiträge 2023 
Dem Antrag des Vorstandes, die bisherigen Mitgliederbeiträge beizubehalten, wird ohne Gegenstimme 
zugestimmt. Die Mitgliederbeiträge betragen demnach CHF 8.- pro MitarbeiterIn, mindestens CHF 100.- pro Firma. 
 
 

7. Jahresprogramm 2023 
Februar 22.02.2023 Aschermittwoch-Event mit AGV Uzwil 
Mai 10.05.2023 Hauptversammlung HIF 
August  17.08.2023 Flawiler Lehrlingspreis 
November 14.11.2023 Networking-Anlass 
Dezember  07.12.2023 Chlaus-Apéro 
 
 

8. Verabschiedungen / Wahlen 
Hier gibt es aktuell keine News oder Anpassungen. Im letzten Jahr wurden der Vorstand und die Revision 
einstimmig für weitere drei Jahre gewählt. 
 
Präsident  
Klotz Roland   Raiffeisenbank Flawil 
 
Vorstand  
Akermann Niklaus  AQTec AG   
Rieser Claude  Flawa Consumer GmbH  
Schuler Pius   Büchi Labortechnik AG    
Scherrer Andreas Büchler, Reinli und Spitzli AG 
Stäger Edwin   ehemals galledia group ag  
Birchler Christoph Maestrani Schokoladen AG 
   
Kontrollstelle  
Stüdli Steven   Mobiliar Versicherung Flawil   
Angehrn Thomas  St. Galler Kantonalbank Flawil 

 
 

9. Allgemeine Umfrage 
Markus Wick (OMB Maschinenfabrik AG) erkundigt sich beim anwesenden Gemeindepräsidenten, Elmar Metzger, 
bezüglich den zukünftigen Strompreisen. Sind die Kosten für das Jahr 2024, respektive 2025 schon fixiert? Elmar 
Metzger erklärt, dass die Elektrizität in Flawil selbständig geregelt ist. Bei detaillierten Fragen sollen die 
Unternehmer doch direkt auf Luca Zillig (Geschäftsführer TBF) zugehen. So viel Elmar Metzger weiss, ist rund 70% 
für das Jahr 2024 und ca. 30% für das Jahr 2025 eingekauft. 
 
Zum Schluss weist der Präsident, Roland Klotz, noch auf das bevorstehende «50 Jahre Jubiläum der Handels- und 
Industrievereinigung Flawil» im Jahr 2024 hin. Hierzu wird ein toller Event geplant. 
 
 



 

 
 
 
 
Auch im Jahr 2024 findet wieder die «Nacht der Flawiler Industrie» statt. Dieser Anlass ist auch in Planung.  
 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 20.20 Uhr. Er wünscht allen einen guten Appetit. 
 
 
9230 Flawil, 25. Mai 2023 
 
 
Protokoll: 
 
 
 
Nicole Stadler 
 
 
 
 
 
 
Zustellung an: alle Vorstandsmitglieder 
 
Beilage: Jahresbericht des Präsidenten (Beilage 1) 
 Präsenzliste (Beilage 2) 

 



Beilage 1 
 

 
 
Nachdem wir im Jahr 2020 und auch im Jahr 2021 keine Termine und Aktivitäten durchführen konnten, freue ich mich 
nun, kurz einen Rückblick auf das Jahr 2022 zu legen.  
Wir hatten zwei Networking-Events, im März den Vortrag von Dmytro Sidenko, Präsident Ukrainisch-Schweizerischer 
Wirtschaftsverband, kurz nach Ausbruch des Krieges in der Ukraine. Im Herbst 2022 dann noch den Besuch bei der 
OMB Maschinenfabrik AG, wo wir auch hinter die Kulissen schauen konnten. Danke nochmals an Markus Wick und 
sein Team. 
Im Mai 2022 dann die Hauptversammlung der HIF. Sie mögen sich noch erinnern, mit einem Rundgang durch den 
Neubau der Firma Büchi Labortechnik AG in Flawil. Anschliessen hatten wir vor Ort die HV und wurden dann 
kulinarisch in der Plackerei verwöhnt. Ein toller Abend, bei herrlichem Wetter. 
Ebenso konnten wir wieder den Flawiler Lehrlingspreis im August 2022 durchführen. Ein toller Event, mit mehr als 65 
Anwesenden, auch ein grosser Erfolg. Wir werden den Anlass auch in diesem Jahr wieder durchführen. Zu den 
Terminen komme ich später noch. 
Was wohl nicht nur mit in bester Erinnerung geblieben ist, war der Chlaus-Apero bei der Curaplast AG. Marco 
Zavalloni und sein Team haben sicher nicht nur mich sehr beindruckt. Es war ein toller Abend und seit heute weiss ich 
auch, wie man nun die Zähne «richtig» putzt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
Gerne möchte ich noch ein paar Worte zur KMU-Landschaft in der Schweiz verlieren. Die schweizer KMU zeigen eine 
hohe Resilienz gegenüber den Herausforderungen im eigenen Land. In den meisten europäischen Ländern steht die 
Industrie am Rande einer Rezession. In der Schweiz bleibt die Lage weniger alarmierend. Aber auch hier hat sich die 
Stimmung in der Industrie verschlechtert, insbesondere bei den KMU, deren Geschäftslage deutlich schlechter ausfällt, 
als diejenige der Grossunternehmen. 
 
Wenn ich mit örtlichen Unternehmensführerinnen und Unternehmerführer spreche, dann kann schnell festgestellt 
werden, dass bei vielen Entscheidungen viel Unsicherheit über die zukünftigen Rahmenbedingungen vorhanden sind. 
Dies erlebe ich selbst in Diskussionen tagtäglich in meinem Job. Und vermutlich wird uns dies noch viel länger 
beschäftigen, als wir alle glauben. 
 
 
 
 
 



 
 
Doch wahrscheinlich haben dies schon andere Generationen vor uns gesagt, aber gefühlt, war es noch nie so 
schwierig wie gerade jetzt, die „richtigen“ Entscheidungen zu fällen. Unsere Welt ist sicherlich unsicherer, ganz 
generell auch weniger berechenbar, geworden. Alles ist auch viel kurzlebiger und und auch schneller geworden. Selbst 
habe ich das Gefühl, dass wir alle drei bis vier Monate eine neue Herausforderung meistern müssen. Kaum ist die 
Strommangellage aufgrund des milden Winters vorbei, steht die nächste Herausforderung an. Doch denken wir auch 
immer daran, der nächste Winter kommt bestimmt. 
 
Auch in gesellschaftlichen, regulatorischen und technologischen Fragen sind die Antworten nicht einfach zu finden. 
Die vielen denkbaren Optionen und Varianten von möglichen Entwicklungen führen eindeutig zu Entscheidungen 
unter erschwerten Bedingungen. Aber bleiben wir positiv – und machen wir trotz dem schwierigen Umfeld immer das 
Beste aus der Situation. Jede Krise kann auch wieder eine Chance sein – nutzen wir also diese Chancen, die sich uns  
Bieten. 
 
Zum Schluss danke ich nun allen vom Vorstand für die Mitarbeit bei der HIF. Wir hatten im Jahr 2022 total drei 
Vorstands-Sitzungen. Da wir diese immer wieder bei einer anderen Firma machen, sehen wir auch immer wieder 
hinter die Kulissen. Das gibt auch laufend wieder spannende und neue Themen. 
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